

## Higiene urbana

Cincuenta años hace en nombre del arte y de la estética se reclamaba en las grandes ciudades un poco de espacio para los árboles y los jardines.

Hoy, los descubrimientos de la ciencia han venido en ayuda de las aspiraciones de los artistas: los geniales descubrimientos de Pasteur han demostrado que el sol es el mejor microbicida.

Creando los grandes squares, arrasando los barrios donde la población estaba demasiado aglomerada y sustituyéndolos con habitaciones sanas, los ingleses han alcanzado reducir en un tercio la proporción de muertos por tuberculosis y alargar en siete u ocho años la duración media de la vida humana.

En Alemania las murallas de las viejas ciudades en vez de venderse para nuevas callejuelas como se está haciendo aquí en el llamado ensanche, se han transformado en paseos públicos; Nuremberg, Brema, Colonia, Düsseldorf se ven hoy rodeadas de un riante cinturón de parques y de grandes paseos arbolados, verdaderos bosques.

En los Estados Unidos el primer cuidado de los que fundan una ciudad es trazar un plano regulador de las futuras construcciones, dejando terrenos en abundancia para grandes vías arboladas, parques, jardines, bosques etc.

En 1870 Chicago contaba 60,000 habitantes y ya disponía de aquella espléndida *avenue* de Millwaukee que aun hoy día es la arteria principal de la ciudad que cuenta hoy 1,500,000 almas.

Francia que tuvo la iniciativa de estas concepciones, ha sido poco a poco perdiéndola: de ella puede decirse que su historia edilicia del siglo XIX es la historia de la mayor incuria municipal. En las grandes ciudades todo se ha sacrificado a los altos precios de los terrenos, restringiendo, para ganar más, los espacios libres como entonces se llamaban. Hasta París sufrió la suerte común.

Una investigación hecha por el Museo social ha demostrado que mientras en 1800 los espacios libres y verdes representaban el 40 por ciento del aire total parisiense, en 1900 estos espacios habían descendido a un 30 por ciento.

Imensos espacios libres han sido cubiertos de construcciones, y nada se ha hecho para sustituirlos, a no ser con los dos parques Buttes—Chaumont y Montsouris.

Haciendo una comparación entre las grandes metrópolis resulta que para una misma superficie de 7,800 hectáreas, Londres posee 200 parques de una extensión total de 725 hectáreas, Berlín tienen 20 de 554 hectáreas, y París no tiene más que la mitad de espacio libre del de Berlín, y un tercio del de Londres. Mas como la población de París es dos veces más densa que la de Londres dedúcese que un niño parisiense goza, apenas de la sexta parte de los jardines que tiene a su disposición un pequeño londinense: Londres tiene en 1900 la misma reserva de aire que tenía París en 1789, esto es un décimo de su superficie total.

Para remediar este vergonzoso estado de cosas es indispensable distribuir en el interior de París una serie de espacios libres, distantes entre sí, no más de 500 metros. A lo cual no se puede hoy llegar sino apelando a la expropiación.

Tres parques internos deberían crearse en los barrios más populosos, siendo en consecuencia precisas numerosas demoliciones. Urge también resolver—siempre según la relación del Museo social—la cuestión de las fortificaciones, desde largos años hace muy debatida. Crear como en Viena un inmenso anillo de avenidas y jardines sobre los terrenos de las fortificaciones abandonadas, no parece posible; por las dimensiones colosales que asumiría este *boulevard* circular, de 33 kilómetros de largo y 120 metros de ancho, el París viejo se vería separado demasiado bruscamente de sus barrios nuevos, sin contar que la realización del proyecto importaría unos enormes gastos.

La mejor solución es establecer al rededor de París una serie de parques unidos entre sí por avenidas de 70 metros de ancho.

Las casas que darían a las avenidas no deberían exceder de 15 metros de altura, separadas por jardines, que aumentarían la masa verde y darían al barrio un aspecto pintoresco, constituyendo al mismo tiempo un precioso elemento de salubridad para la capital.

Los iniciadores de este movimiento, por medio de conferencias y de publicaciones, tratan

de influir favorablemente sobre la opinión pública, la cual aun no comprende suficientemente el interés capital de todas aquellas cuestiones que, en una inmensa aglomeración de pueblo, se refieren a la higiene.

Cuanto más aumenta el número de habitantes, tanto más necesario es asegurar la aplicación racional de aquellas medidas que son indispensables para neutralizar los gérmenes morbosos engendrados y multiplicados en una gran masa de pueblo.

No obstante sus seis millones de almas, Londres tiene una mortalidad inferior a la de París y a la de toda Inglaterra, porque sus parques maravillosos le sirven como de pulmones, asegurando continuamente la depuración del aire, viciado por la respiración de sus habitantes y por el humo de sus miles de fábricas.

El problema de los espacios libres, es como se vé, de vital interés, y huelga decir que Palma es una de las poblaciones que más necesita de la creación de tales espacios.

En cambio no parece que nuestros Ayuntamientos se den cuenta de ello, pues ni en el ensanche se ha procurado dejar los terrenos suficientes para grandes parques y anchas avenidas antes se ha procedido con una inexplicable y misera sordidez en el aprovechamiento de los terrenos.

## LA CRUZADA PORTUGUESA

Los católicos de Portugal han constituido también su *Völkverein*, adecuado a las necesidades de aquel país, en el que la secta masonica, protegida por alguno de los reyes lusitanos, ha producido excoisões y males de gran cuenta. La Cruzada, que así se denomina esta tan gran concentración de fuerzas católicas, ha de ser una obra de educación y renovación social, para restaurar y rehabilitar los intereses morales destruidos o quebrantados por la Revolución. Su lema son las cinco vocales del alfabeto puestas en cruz, y que significan: *altar, escuela, imprenta, obras y urna*, expresando así los puntos principales de la acción católica, que no se ha de limitar al recinto del templo, como quieren los apocados, sino extenderse a todas las manifestaciones de la vida moderna; especialmente a las obras sociales y a la actualidad política que comienza en las urnas de los comicios.

Los medios que La Cruzada ha de emplear para la consecución de sus fines son los que tan excelentes resultados producen en las organizaciones análogas del extranjero: conferencias, propaganda incessante por la prensa, creación de centros regionales, provinciales y locales, intervención en todas las manifestaciones de la vida pública, etc.

Los Secretarios establecidos en las parroquias son poderosos núcleos de organización que aprovechan hasta los menores elementos de fuerza. Finalmente, las mujeres, convenientemente preparadas, colaboran con gran eficacia en la acción.

En el corto tiempo que esta Asociación lleva de vida ha llegado a reunir más de 300,000 adherentes de todas las clases sociales, sacerdotes y laicos, hombres y mujeres, ricos y pobres. El pueblo católico ha acogido este movimiento con el mayor entusiasmo, y es de esperar que «La Cruzada», tan vigorosa en sus principios, sea la restauradora de la paz moral, que tanto necesita aquella noble nación hermana nuestra.

## DE ROMA

(De nuestro corresponsal)

### Le «Serate sociali»

Con gran solemnidad se acaba de cerrar el curso de ciencias sociales que con el nombre de «Serate sociali» (veladas sociales) han explicado algunos sabios sociólogos. A la ceremonia han asistido las más altas notabilidades eclesiásticas y científicas. El doctor Mario Chiri de la Oficina del trabajo ha reunido brillantemente el trabajo llevado a cabo en las «Serate», cuya iniciativa se debe a la Dirección diocesana y que se han desarrollado bajo la dirección del eminente Pottier.

Las veladas sociales, para pasar lógicamente de lo más simple a lo más complejo de nuestro programa social, iniciaron sus trabajos tratando de la *mutualidad* y de la *previsión* en general, para pasar luego a la *cooperación* en sus varias formas de crédito, de consumo, de trabajo, de producción; hasta llegar, al través de varios institutos sociales, a la *organización profesional* y al *contrato de trabajo* que forman verdaderamente la parte central del sistema.

No fueron olvidados los problemas de actualidad, discutiéndose las *cajas de maternidad*, los conflictos agrarios de Parma, las *cátedras ambulantes* de la *previsión*, etc.

Pottier expuso después, á grandes rasgos, el programa de las ve-

ladas sociales para el año que viene. Se volverá sobre el examen científico-práctico, de la cooperación de trabajo y de producción, examinando los principios de donde emana—la característica, tanto de las cooperativas de trabajo como de las de producción industrial—la practicidad de una y otra y la finalidad á que pueden ó no pueden conducir.

El orador aludió á la importancia de la legislación italiana al respecto, y prometió tratar esta cuestión con especial cuidado para que los propagandistas puedan trabajar en este terreno con ciencia técnica y eficacia práctica.

Se examinará también la situación de las clases medias á fin de ayudarlas para que no sucumban en la actual lucha social.

Conociendo como en Mallorca se conoce la gran competencia de Pottier; se podrá formar cargo de la importancia que revestirá el futuro curso de las *Serate Sociali*.

PEDROLINI

## Al reverso de la estampa

Compañeros: Ayer fué un gran día. La pequeña, que es vivaracha y traviesa como un diablo, se me presentó vestida de blanco y con un velo y una corona de flores; no le faltaban más que las alas para parecer un ángel. Prudencia, mi mujer, estaba embelesada mirándola.

La chiquilla tenía algo quebrado y pálido el color; ella, que siempre lo tiene encendido y hermoso; y se mantenía delante de mí quietecita y formal; ella, que parece que la han hecho de rabos de lagartija; ella que es juguetona como un gatito chiquitín.

—Anda, anda, y cómo te han puesto de maja las monjas! ¿Adónde vas?—le dije yo—aunque bien lo sabía.

—Pues á la iglesia—padre—me contestó muy bajito.

—Ya, ya; á hacer la primera comunión. Bueno, pues anda con Dios, y que El y las monjas te hagan buena, si saben y pueden.

—Por qué no vienes con nosotras... hombre?—me dijo mi mujer con muy campechano atrevimiento y haciendo por animarme para que sacudiera la pereza.

—Vamos, déjame... Ya sabes...—repliqué con un tantico de sequedad.

—Bien, bien, hombre... no te enfades.

—Esas son cosas vuestras—añadí—cosas de mujeres... ¿Qué voy á pintar yo allí?

Prudencia, que así bien le cuadra el nombre, no hizo la pobrecilla más que dirigir al cielo sus apenados ojos y suspirar muy hondo, y después atusar con suavidad el pelo de la niña... de Margaritita, arreglarle el vestido y el velito, mirándola y remirándola con escrupulosa policía y profunda complacencia.

—Adiós padre—me dijo la chica, presentándose la frente para que se la besara.

La besé, y al besarla me dió el corazón un topetazo en el pecho, como para empujarme á que me fuera con ellas.

—¿Te quedas?—aun se atrevió á decirme mi mujer.

—¿Qué hacer? Está claro que me quedo—repliqué mal humorado, no sabré decir si con ella, conmigo mismo ó con quién.

Y se fueron... Y digo yo que me quedé solo, ¿estáis? solo, como si me hubieran abandonado y fueran ya á no volver.

¡Pero qué mañana más rica! Grande alegría daba el color: por la ventanita entraba un aire fresco que era gloria; oía á rosas del jardín de la casa vecina ó de las macetas de las buhardillas inmediatas á la nuestra. El jilguero parecía loco de lo mucho que cantaba; en el cajoncito de cartón que tengo á la ventana, oía el ruido casi inaudible del roer de los gusanos de seda las hojas de morera... Era como un hervir lejano.

Yo estaba solo; paseaba de uno á otro lado por el cuarto, de pronto vi encima de nuestra cama una camisa limpia, planchada, y mi ropa buena, que allí había preparado mi mujer.

—¿Qué si me vestiré, que si no me vestiré!

—¿Para qué vestirme tan temprano? La verdad es que los días de fiesta está uno como atontado; se queda uno como cuando va en el tren y de pronto se para éste y cesa todo el triquitruque y el tamboleo que nos aturdiría y mareaba.

Pues hoy frescas á los gusanos... que los tengo para que Margarita vea luego las mariposas. ¡Y... vamos! lo que somos! Vaya usted á saber por qué, pensando en esto me entró el anjajo y me vestí... y me eché de casa, y á toda prisa, como si me estuvieran esperando... me fui á la iglesia de Santa Isabel, del Colegio de las Asuncionistas... y allí me metí entre la gente y donde nadie me viera... y esperé.

II  
—¿Que os digo que fué un gran día? Yo no sé el arte de decir las cosas bien... Pero os digo que allí, en el coro, oí una voz que con oír, me dejó lleno de emoción; puede que fuera de júbilo y gozo, y también de pena, sin saber por qué. Luego, en la iglesia, entraron de dos en dos, en procesión, treinta y nueve niñas, jóvenes como la nuestra, ves-

tidas como nuestra Margarita... Pero ¿dónde estaba la mía, Margarita, mi niña? Me puse en las puntas de los pies y alargué el pescuezo para verla... ¡Allí están, allí están... me dije. No sé qué me dió verla... orgullo y compasión... Allí, á un lado, vi á Prudencia, que lle vaba el pañuelo á los ojos... «Badajo!—dije yo, no tan bajito que no oyese mi voz los que estaban á mi lado aunque no entendieron la palabra—y di un sorbitón para no llorar yo también.»

Lu música no fué mucha; ¡pero que voces! Voces las de las niñas colegialas! ¡Qué voces! Voces más dulces y más suaves! ¡Eran de oír!

El cura echó una plática y yo no perdí palabra... procurando, por supuesto, que no me viera mi mujer. «La Virgen recibió á Dios lo tuvo en su seno como ahora vosotros lo tenéis en vuestro pecho... vino á decir el cura... «Vivid como ella, sed humildes y puras...»

En fin, ¿cómo yo repetir lo que oí? ¿Como del alimento que tomamos podemos decir que parte será sangre, cuál nervios, cuál músculos? De lo que oía algo fué al corazón, algo á la inteligencia, mucho á avivar recuerdos, mucho á darme esperanzas.

No soy tan torpe que no sepa que los hombres nos debemos amar; que para amar es preciso que sintamos lo mismo es necesario que un lazo de parentesco material ó moral nos una... Yo no os puedo decir cuánto entonces pensé en un instante.

Cuando le tocó á mi chica comulgar seguramente que yo tenía una cara muy extraña, entrecejo y sonrisa, pena y alegría.

La gente, luego de terminada la ceremonia, colóse en el Colegio, y allí fui yo... Allí estaban las mariposas que días antes habían comido hojas de Catecismo; allí los padres, la madre... y yo en un rincón... quedé para que no me vieran.

De pronto una anciana religiosa, la madre Delfina, que no puede andar bien, apoyada en sendos brazos de dos jovencillas á las que llama sus piernas aparecidas sonriente, llena de una alegría que no es humana, es angelica.

Aquella religiosa acogió á mi mujer con sumo cariño; besó á mi hija... «¿Qué decir de estas monjas que otorgan consideración, afecto maternal á mi hija y á las hijas de los pobres?»

En medio del regocijo bullicioso, rodeada de niñas, y de madres, y de jóvenes, la madre Delfina hubo de oír á una niña que, sigilosamente, le dijo al oído:

—Madre! allí, en un rincón hay un hombre llorando...

Era yo que con trémula mano escribía en el reverso blanco de una estampa...

—Comulgare el 20 de junio de 1908. —«Esteban Ramirez» (padre de Margarita).

Y acerquéme á mi hija y le entregué mi tarjeta, y con ella mi promesa á Dios y mi palabra de honor á mi mujer y al mundo... ¡Por eso os digo que ayer fué un gran día!

J. ZAHONERO

## UN CASO DE INTERVENCIÓN PARROQUIAL

Hace poco se declararon en huelga los *dockers* del puerto de Trepport (Francia). Pedían un aumento de salario por los trabajos ejecutados en domingo y por la noche.

La Agencia Marítima había cedido en algo; pero los obreros no estaban satisfechos todavía y su actitud, demasiado agresiva, hacía difícil que los patronos cediesen todavía más.

Así las cosas, los huelguistas celebraron una reunión magna, á la que asistió—siendo saludado al entrar con unánimes aplausos—el abate Lesergeat, cura párroco de Trepport.

Este sacerdote dirigió á los obreros la palabra, reconociendo la justicia de sus pretensiones, recomendándoles la calma y ofreciéndose como mediador.

Los obreros, no obstante la oposición del Comité director de la huelga, aceptaron los buenos oficios del párroco, sin vacilar.

Y hé aquí el resultado de la intervención, tal como leemos en un diario católico francés.

El salario, en las horas ordinarias, ha sido elevado á 50 céntimos la hora. Las extraordinarias serán pagadas 10 céntimos más. Los viejos y los inválidos serán admitidos, pagándoseles á 32 céntimos la hora. Asimismo serán admitidos los huelguistas.

inútil es decir que con estas concesiones—reconocimiento de derechos, diríamos nosotros—los obreros volvieron á su trabajo.

### PARA EL VERANO

CONTRA LOS MOSQUITOS

El boletín del Laboratorio Miró publica las instrucciones dictadas por el gobierno de Jamaica para preservarse de los mosquitos.

En la seguridad de que su conocimiento será de utilidad práctica, vamos á reproducirlas.

Dicen así:

1.° Los mosquitos se reproducen tan sólo en el agua, habitualmente en el agua estancada y no en el agua corriente.

han reproducido. Las invasiones á gran distancia son excepcionales.

3.° El mosquito vive en el agua, á lo menos diez ó doce días.

4.° Aunque los mosquitos jóvenes viven en el agua tienen precisión de subir frecuentemente á la superficie para respirar.

5.° El aceite de petróleo esparcido encima de la superficie del agua, impide á los mosquitos jóvenes respirar.

6.° Destruid los sitios donde ponen los mosquitos y destruíreís los mosquitos.

7.° Vacíad el agua de los tubos, cubetas, vasijas, tiestos de flores depositos, etc., durante una semana.

8.° Terraplenad ó arenad los pequeños estanques ó las diversas cavidades.

9.° Cambiad con regularidad el agua empleada en los gallineros, corrales, etc.

10.° Tratad por el aceite de petróleo todas las aguas estancadas que no puedan ser agotadas. Una onza de aceite (dos cucharadas grandes llenas) cubrirá una superficie de 15 pies cuadrados. El aceite no es obstáculo para

el empleo del agua si se tiene cuidado de tomar el agua por abajo.

11. Colocad una tela metálica fina sobre las cisternas y los diversos recipientes de agua que se emplean todos los días.

12. En aquellos sitios donde no conviene poner aceite, como los depósitos de agua, estanques, etc., pueden ser conservados exentos de mosquitos teniendo en ellos peces colorados. Las niñas de la mosca dragón y los renacuajos se comen también los mosquitos jóvenes.

13. Vigilad que el material de plomo esté en buen estado, preservad los pozos de los tubos y quitad los estorbos de las canales.

14. Inspeccionad todos los sumideros y cuidad que todos los cierres sean herméticos.

15. Quitad las malas yerbas y los arbustos de todos los alrededores de las cavidades, estanques, etc. donde es posible que los mosquitos formen escondrijos.

16. Hay que limpiar las casas de todos los mosquitos alados por medio de la combustión de polvos insecticidas. Los mosquitos que caigan deben ser quemados.

## INFORMACION

### COMISION PROVINCIAL

#### Sesión de ayer

Ayer, á las doce y cuarto, se reunió en sesión ordinaria la Comisión provincial.

Presidió don Juan Aguilo Valentí, asistiendo los diputados señores Pons, Comas, Rosselló, Alemany y Moil.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Formentera, respectivas al año 1903 y de San Juan y San José correspondientes al 1904.

Se acordó quedara ocho días sobre la mesa, para su estudio, el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Antonio M.ª Nebot en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Son Servera por el que resolvió adquirir una manzana situada entre las plazas de San Juan y Antonio Maura.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia presentada en la Alcaldía por don Juan Oliver Florit en solicitud de que se le adjudique cierta manzana procedente del derribo de murallas, bajo el mismo precio y condiciones que rigieron en las dos subastas que quedaron desiertas; acordándose manifestar al señor Gobernador civil de la provincia que la Comisión provincial entiende que procede se unan al expediente testimonio de las actas de las referidas subastas.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Margarita Mairata Cánaves, vecina de Cairami, en alzada de una providencia del Alcalde de Selva por la que le impuso una multa de 100 pesetas por infracción de un bando. Se acordó reclamar el expediente de imposición de la multa y copia literal certificada del bando infringido.

Se dió cuenta del expediente relativo á la suspensión decretada por el Alcalde de San Juan Bautista (Ibiza) por un acuerdo de aquella corporación por el que resolvió coadyuvar á la administración en el recurso contencioso-administrativo promovido por don Juan Clapés Escandell; acordándose reclamar copia certificada del acuerdo suspendido.

Se acordó pasar á informe del arquitecto de provincia el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Bagur y otros vecinos de Alayor en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de dicha villa relativo á la alineación de la calle de la Parra.

Se enteró de una comunicación del Alcalde de Sóller manifestando que por parte de aquella corporación no se ofrece ningún inconveniente para que las colonias escolares de niños y niñas que la Diputación se propone organizar puedan instalarse en los edificios de Santa Catalina y el Lazareto, respectivamente.

Se acordó prorrogar el pago de un socorro de lactancia en favor de un hijo de unos consortes vecinos de esta ciudad.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un vecino de esta ciudad y á otro de San Antonio Abad.

Se acordó admitir en la Inclusa á dos niñas hijas de una vecina de Palma.

De conformidad con lo propuesto por el arquitecto de provincia, se aprobaron las cuentas remitidas por el Ayuntamiento de Capdepera justificativas de la inversión de una subvención de 500 pesetas que le fué concedida para atender á la reparación de los da-

ños causados en los caminos vecinales de aquel término por las tormentas ocurridas en octubre en 1904.

Se acordó adquirir por gestión directa las ropas que se detallan en una relación remitida por el director del Hospital.

Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Campos, se acordó encargar al arquitecto de la provincia que introduzca algunas modificaciones en el plano de ensanche del cementerio católico de dicha villa; y que pase á la misma con objeto de levantar el plano de una calle proyectada por el Ayuntamiento.

De conformidad con lo propuesto por el arquitecto de provincia, se acordó la construcción de una tubería que una el depósito de aguas de la Diputación con la arqueta situada en la calle de Palacio y solitar el oportuno permiso de la corporación municipal para la ejecución de dichas obras.

Se enteró del estado demostrativo del movimiento de acogidos ocurrido durante el mes de junio último en el Hospital, en la Casa de Misericordia y en las Inclusas de Palma, Mahón é Ibiza.

Se acordó encargar á los diputados inspectores del Teatro principal practiquen las gestiones que consideren convenientes para el arreglo del cielo raso del mismo.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

## Notas de sociedad

### Nombramiento

Ha sido nombrado vocal del tribunal de oposiciones á las cátedras de Geografía é Historia, vacantes en los Institutos de Zamora y Soria, y del tribunal de oposiciones á la Cátedra de Matemáticas vacante en la Escuela Superior de Industrias de Villanueva y Geltrú, nuestro amigo D. Rafael Alvarez Sereix, ex-gobernador civil de esta provincia.

### De viaje

Ha regresado de Barcelona el director de la Escuela de Artes é Industrias y Bellas Artes de esta ciudad, D. Eliseo Meifren.

En el vapor correo *Miramar* salieron ayer tarde para Barcelona unas cincuenta personas que se unirán en aquella ciudad á la peregrinación mallorquina á Lourdes.

Entre ellos figuraban D. José Torres, D. Luis Despuig y señora, D. Juan Rosselló, D.ª Rosa Oliver, D. José Vidal, D.ª Margarita Fortuny, D.ª Leonor Darneto y D.ª Margarita Veri.

### Boda

Hoy era esperado en Mahón don Cayetano Tejera, comandante de marina que fué recientemente de aquella isla, á donde se trasladó para asistir al casamiento de su hijo del mismo nombre, oficial de la Armada, con la distinguida y simpática señorita D.ª Rosario Victory, hija del comandante de Estado Mayor D. Antonio.

El enlace se efectuará mañana en la iglesia de San José, bendiciendo la unión el limo. Sr. Obispo de aquella Diócesis.

## En la Casa

### de la Villa

La entrega de las 50 hectáreas de una comunicación de los propietarios de los terrenos *Son Bonet, Can Rayé y Can Enegistes* solicitando que se demore hasta el mes de septiembre la fecha de entrega de los terrenos, fundándose en que entonces se habrá hecho ya la recolección de los frutos.

Se nos dice que el Ayuntamiento no podrá acceder a tal suplica por verse obligado a entregar cuanto antes los terrenos al ramo de Guerra.

Señal

El Ayuntamiento celebrará sesión este medio día.

De la provincia Mallorca

St. Llorens des Cardassar 6 Julio

Con motivo de celebrarse ayer, en esta Iglesia, la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, resultaron solemnes los cultos que se verificaron en la misma. El tener que hacerse por la tarde la procesión con las cinco visitas al Santísimo y el haberse dignado nuestro Ilmo. Prelado conceder cincuenta días de indulgencia a todos los fieles que confesados y comulgados asistieran a cualquiera de los actos que se celebraran en esta Iglesia, despertó mayor fervor y entusiasmo é hizo que fueran numerosas las personas que se acercaron a recibir á Jesús Sacramento.

A las diez, después de cantada tertia, se empezaron los divinos oficios cantándose la misa de Añil y ocupando el púlpito el Rdo. P. Rigo, Franciscano, quien con sencillez y claridad explicó al pueblo lo que es el Sagrado Corazón y las manifestaciones de bondad y amor que siempre ha dado al género humano.

Por la tarde á última hora, una vez practicado el ejercicio dedicado al Sagrado Corazón y cantada la coronilla de oro, en la que tomó parte el pueblo, salió la procesión, á la que, sin distinción de clases, ni condición, asistió todo el pueblo presidido por las autoridades locales, escuchando con santo recogimiento las pláticas que, en cada una de las estaciones, predicó el mismo orador de la mañana.

Corresponsal.

Una desgracia

Ayer tarde ocurrió en la cuesta del Conquistador el siguiente hecho que afortunadamente no revistió la gravedad que se creyó en un principio.

Andaba por dicha vía un matrimonio llevando de la mano á un hijo suyo llamado Gabriel Pujol de 6 años de edad, cuando al pasar por junto á ellos un carro cargado de carbón, una de las ruedas enganchó al mencionado niño derribándole al suelo y produciéndole algunas heridas al parecer de mucha gravedad.

Trasladado á la casa de socorro fué curado por el médico de guardia quien manifestó que las heridas eran de carácter leve.

El carretero se llama Guillermo Ripoll de 38 años de edad y con domicilio en los Hostalets calle de la Samolera n.º 20.

Peregrinación á Lourdes

Trenes extraordinarios

Servicio extraordinario de trenes para los días 12 y 18 del corriente, salida y llegada respectivamente, de la Peregrinación á Lourdes.

Día 12.—De Manacor á Palma, á las 11'45.

Día 18.—De Manacor á Palma á las 11'45; y de Palma á Manacor La Puebla y Felanitx, 20'00.

El día 18 el tren mixto que sale de Santa María para Felanitx á las 19'19, retrasará su salida hasta las 20'45, siendo exclusivamente de viajeros.

Los carruajes que hacen el servicio combinado de viajeros, estarán en sus respectivas estaciones, á la legada del tren extraordinario del día 18.

Sobresimiento de una causa

Como recordarán nuestros lectores, hace algunos meses que fué encontrado en un café del camino de Ronda el cadáver del propietario del mismo, llamado Antonio Vaquer.

En un principio se detuvo á su hermano Andrés Vaquer Cáffaro, á la esposa de éste y á dos muchachos que servían en calidad de mozos en el referido establecimiento, como presuntos autores de la muerte violenta.

Pocos días después de ocurrido el hecho se puso en libertad provisional á la esposa del Andrés y á los dos muchachos y estos últimos días el Juzgado ha declarado el sobresimiento de la causa y la libertad del Andrés.

Del mar

Ayer tarde salió de nuestro puerto para el de Barcelona el vapor correo Miramar, el cual regresará á este puerto el viernes de la presente semana.

—Esta mañana ha llegado el vapor Monte Toro procedente de Mahón.

Dicho buque ha sido portador de la correspondencia, pasaje y variada carga.

—Hoy, al medio día, saldrá para Ibiza y Alicante el vapor correo Isleño.

DESDE SANSELLAS

HOMBRE MUERTO POR LA GUARDIA CIVIL

(De nuestro redactor, enviado especial.)

Considerando que se trataba de un asunto que reveste extraordinario interés, el triste suceso que se desarrolló en Sansellas, nos trasladamos ayer á la mencionada villa al objeto de dar á nuestros lectores una amplia y detallada información sobre el particular.

Una vez allí nos persuadimos de la consternación del vecindario por el suceso ocurrido. Todas las personas con quienes hablamos, que fueron en gran número, nos demostraban su indignación contra el autor de la muerte del desgraciado Pablo Figuerola Simonet, al que consideraban una excelente persona.

En la casa del suceso.—Relato del hecho.

Poco tiempo después de haber llegado á Sansellas, nos dirigimos á la casa en que había ocurrido el hecho, situada en la calle de Buenos Aires, y encontrándola cerrada, nos trasladamos á otro edificio inmediato, en donde encontramos á la familia del desventurado joven, muy afligida, prestando declaración ante el juez instructor, el teniente don Nicolás Sánchez Gil.

Se interrumpió por un momento el interrogatorio, expusimos el objeto de nuestra visita, que tal vez á alguien no satisfizo, y unos parientes de la víctima nos acompañaron á la casa en que se había desarrollado la escena.

Es un edificio de planta baja, conocido por Sa casa veyá, que está destinado á depósito ó almacén de granos y vinos.

Los parientes de referencia nos relataron el hecho del siguiente modo, que es tal como la familia presume se cometió, lo mismo que casi todos los vecinos de Sansellas con quienes tuvimos ocasión de hablar.

El cabo-comandante de la guardia civil del puesto enteró al dueño de la casa de que, según noticias que había recibido, se venían cometiendo distintas sustracciones de vino en su almacén, indicándole la conveniencia de colocar en su interior una pareja de la Benemerita con el fin de que vigilara.

Convinieron ambos en que el domingo por la noche, día en que se celebraba en la Plaza una fiesta callejera, comenzaría la vigilancia.

Sobre las nueve y media de la noche, el Pablo Figuerola Simonet, recordó á la encargada del almacén, María Morey (a) Ramón que preparase las sillas para los guardias civiles, ignorándose la hora en que éstos penetraron, pues la familia marchó á la fiesta, que, como ya llevamos dicho, se celebraba en un barrio distinto al en que se halla emplazada dicha casa.

Sobre las doce y media, el Pablo Figuerola Simonet se dirigió al citado depósito, abriendo una de las grandes puertas del edificio. Penetró en la casa y el guardia Vicente Tauler, apostado en una habitación existente junto á la de entrada, le dirigió estas palabras: ¿que'ts tú?, á lo que el Figuerola contestó con un sí.

Pasó entonces el Pablo á otra habitación contigua con el fin de uncir una caballería á un carrerón y trasladarse con él, juntamente con su madre, al predio que habitaban, cuando, al ir á encender un fósforo el guardia Rafael Lliteras, colocado en otra habitación inmediata le hizo cuatro disparos de su fusil, creyéndole el autor de las sustracciones.

El Figuerola cayó muerto instantáneamente, quedando incrustada la bala que le hirió en un bcoy de grandes dimensiones. Los proyectiles procedentes de los demás disparos no han podido ser hallados.

La escena, repetimos, no fué presenciada por ningún vecino; los detalles que publicamos en estas columnas son únicamente para dar á conocer la opinión de casi todo el pueblo.

Manifestaciones de una vecina Habiéndonos indicado que Catalina Carbonell podía facilitarnos algunas noticias interesantes fuimos á visitarla en la casa que habita en la calle del Rafat.

Algún trabajo nos costó el hacerle relatar los hechos que había presenciado, pero al fin, después de haberla cerciorado de que no pertenecíamos al juzgado, si no que éramos periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones:

Las doce serían, poco más ó menos, cuando me encontré con Pablo en esta misma calle, cambiándonos el saludo. Yo llevaba la misma dirección que Pablo, pero él iba á grandes pasos. Al llegar yo á la esquina de esta calle con la de Buenos Aires, oí tres ó cuatro detonaciones y seguí el camino calle arriba.

Al hallarme muy cerca de la casa en que ocurrió el hecho, oí una voz que salía de su interior y que clamaba: ¡Ay María Santísima! ¿y que'has fet? No me fué posible reconocer la voz del que había pronunciado estas palabras.

Inmediatamente adelanté unos pasos y me detuve frente al portal de la casa en cuestión, en cuyo interior había los dos guardias con un fósforo encendido, que arrojaron enseguida al suelo.

Entonces pregunté á los guardias si había alguna novedad, á lo que me contestaron negativamente.

Ante la casa del hecho

La noticia, después de ocurrido el hecho, corrió confusa por el pueblo, cuyos habitantes se dirigieron presurosos á la casa de referencia.

El guardia Tauler, al ir en busca del cabo-comandante del puesto, encontró á un primo de la víctima, dándole cuenta del hecho, según nos ha manifestado una hermana de aquél.

El primo del Pablo se trasladó á aquella casa, mandando á un amigo suyo á que avisara al padre del difunto, quien se trasladó á escape á la casa, en cuya calle se hallaba ya apostado todo el pueblo, que clamaba para que se abrieran las puertas, lo cual se consiguió después de haber esperado el padre un buen rato, volviéndose á cerrar de nuevo.

El Alcalde del pueblo, tío del muerto, se trasladó también al lugar del hecho, debiéndose tal vez á él que no ocurrieran graves conflictos que todos hubiéramos lamentado. El Alcalde se limitaba á recomendar la calma.

Durante toda la noche, la calle de Buenos Aires estuvo animadísima hasta las cuatro y media, hora en que el cadáver del desventurado joven fué conducido á su última morada.

La autopsia

Anteayer por la tarde, en el cementerio, practicaron la autopsia al cadáver del Figuerola los médicos don Guillermo Roca y don Miguel Aguiló, quienes le encontraron una herida axilar en el lado derecho, penetrando en la cavidad torácica interesando los pulmones y el corazón.

El guardia Lliteras

El guardia civil Lliteras, autor de los disparos, contaba en Sansellas con grandes amistades y era muy apreciado, por su buen comportamiento, tanto por los vecinos de dicha villa, como por sus compañeros.

Ayer, en Sansellas, preguntamos al juez instructor si el guardia Lliteras se hallaba en libertad á lo que nos dijo no podía constar.

Cuestión de competencia

Anteayer, en lugar del suceso, se suscitó, según oímos decir, un ligero incidente entre el juez de instrucción del partido de Inca y el teniente instructor.

Ambos, según se decía, pretendían instruir el sumario, negándose el teniente á que los guardias declararan ante el juez de Inca.

El juez municipal intervino únicamente en el levantamiento del cadáver.

Los funerales

Ayer, á las diez de la mañana, se celebraron en la iglesia parroquial de aquella villa los funerales en surragio del alma del finado. El pueblo en masa asistió ofreciendo el templo un aspecto imponente.

En medio de la iglesia se había levantado un severo túmulo con ocho gruesos blandones.

Ofició el tío del muerto Rvdo. don Guillermo Figuerola Quintana, actuando de diácono el Rvdo. don Juan Simonet, tío también del difunto, y de subdiácono el Rvdo. don Antonio Amengual Vidal, vicario de Biniali.

Terminados los funerales, toda la concurrencia se trasladó á la casa de la familia Figuerola, dándole el pésame.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA

Santos Cirilo ob., Zenón sold. y santa Anatolia

Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en San Juan en honra del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las siete y media novena de la Virgen del Carmen, á las diez y media Misa mayor, al anochecer Rosario, meditación, ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Fé, al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de San Cristóbal.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

PIANOS en alquiler

PIANOS en alquiler NUEVOS Y USADOS y ARMONIUMS GRAN DEPÓSITO PRECIOS ECONÓMICOS CASA PERELLÓ-Unión, 19

Gacetillas

D. Bartolomé Llinás y Gelabert nos participa que el próximo día 9 quedará abierta al público la nueva perfumería «El Alba» en la calle del Sindicato, núm. 93, al lado de la Administración de Loterías ofreciendo, á precios muy baratos, numeroso surtido de artículos procedentes de la «Perfumería Modernista» de la calle de San Nicolás.

Es esperado en este puerto un vapor extranjero conduciendo un cargamento de carbón mineral.

Sería muy conveniente se hiciera recomponer el empedrado de la calle de Pelaires.

Desde el día 30 del corriente mes al 30 de septiembre estará abierto el pago del quinto dividendo pasivo de la sociedad constructora del Ferrocarril de Palma á Sóller.

Ha causado alta en la escala general de sargentos reenganchados con premio, el del regimiento infantería de Menorca, don Miguel Cerdá Santander.

La guardia municipal sigue su campaña contra los muchachos que molestan á los transeúntes, castigándoles con multas y arrestos en Capuchinos.

Por la policía ha sido amonestado un matrimonio que había tenido acaloradas disputas.

En Ibiza, el escampavias Centinela ha apresado un falucho conduciendo 46 bultos de tabaco de contrabando, que ha ingresado hoy en el depósito que tiene en Palma la Compañía arrendataria de tabacos.

Se encuentra sufriendo una reparación en los astilleros del Mollet el vapor Violeta, de la matrícula de Sóller.

Don Salvador Canudes Bover ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud pidiendo el registro de cinco pertenencias de mineral lignito con el título de Magdalena, enclavadas en el predio llamado Son Perot, del término municipal de Alaró.

Durante el pasado mes de junio se depositó en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la iglesia del Hospital, la cantidad de 796'30 pesetas.

Actualmente existen 451 acogidos en la Casa de Misericordia de esta ciudad, 369 en la Inclusa de Palma, 79 en la de Mahón y 89 en la de Ibiza.

En el Hospital provincial se encuentran 352 enfermos.

Por agentes de la Compañía arrendataria han sido apresados en la isla de Cabrera 36 bultos de tabaco de contrabando.

El día 10 del actual se celebrará en la planta-baja de la Delegación de Hacienda la subasta para la venta de un carro, un caballo y las guarniciones de éste, apresado con tabaco de contrabando.

Conforme anunciamos, el socio don José Galbany dió hace algunos días en el Centre Excursionista de Barcelona su anunciada Conferencia sobre la excursión realizada últimamente á Baleares, proyectándose buen número de fotografías de los mas pintorescos panoramas de estas islas. Asistieron al acto, buen número de

mallorquines y casi todos los excursionistas, figurando entre ellos las señoras y señoritas expedicionarias.

El señor Galbany recibió numerosos aplausos de los reunidos.

Por el juez de instrucción del distrito de La Lonja se cita á Gabriel Vidal Hernández.

El día 27 del próximo mes de septiembre celebrará el Circulo de Bellas Artes un sorteo de cuadros.

Habrá un lote de 200 pesetas y dos de 100.

Por la Dirección general del Instituto Geográfico y estadístico, se ha dispuesto que el ingeniero jefe de primera clase, don Rafael Alvarez Sereix, gire una visita de inspección á las estaciones meteorológicas establecidas en los Institutos de Alicante, Murcia y Palma y en la Universidad de Valencia.

Vemos que los señores Marqués de Vivot, Estada (Fernando) y Reinés (Guillermo), por encargo de la Junta provincial de monumentos, han girado una visita de inspección á las murallas de Alcudia, debiendo dar cuenta de su dictamen en la primera reunión que celebre dicha Junta.

Los Señores Médicos y el público de ben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exáminese las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hópital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grand-Grille, higado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Jamones de Aviles 4 ptas. kilo.—Colmado La Providencia.

Se consigue la completa desaparición de toda clase de tos y el mantener fresca y sana la boca, mediante las Pastillas de Sureda y Lliteras—Brossa, 9-Palma. 4

ARROZ BOMBA MALLORQUÍN a real la libra—Colmado La Providencia

LIBRERIA RELIGIOSA. Véase el anuncio insertado en 4.ª página

Medias y Calcetines Véase el anuncio en 4.ª página

Vinos a 0'25, 0'30, 0'35, 0'40 pesetas litro. Colmado LA PROVIDENCIA

Madres: Quereis la salud de vuestros hijos: Dadles el SEROBÍOL. 1

Bombones 1 kilogramo 1'65 pesetas. Colmado La Providencia

SOCIEDADES Y CORPORACIONES Banco de España Sucursal de Palma Emisión de Deuda Amortizable al 4 por 100

Según lo dispuesto en Real Decreto de 27 de Junio último, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de la Deuda Amortizable al 4 por 100, por la suma de 160.000.000 de pesetas nominales.

Dicha Deuda se amortizará en 50 años, por sorteos trimestrales, tendrá el interés de 4 por 100 anual y estará dividida en las siguientes series:

Serie A. de 500 pesetas B. de 2.500 C. de 5.000 D. de 12.500 E. de 25.000

Los títulos llevarán la fecha de 1.º de Julio de 1908, devengando desde este día intereses, que se abonarán por trimestres vencidos en 1.º de Octubre, 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Julio de cada año.

Esta deuda se computará por su valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado y será admitida por el Banco en garantía de operaciones de préstamo y de crédito dentro de las condiciones reglamentarias, tan luego como existan las carpetas provisionales de los títulos respectivos.

Los sorteos para la amortización se ce-

POR TELÉGRAFO

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

La Política

Conferencia

Madrid 7 (23'50).

El ministro de la Gobernación, Sr. Lacierva ha celebrado una extensa conferencia con el presidente del Consejo, Sr. Maura.

En dicha conferencia ocupáronse preferentemente de la interpe-lación explanada en el Congreso por el jefe de los demócratas señor Canalejas acerca de la suspensión del Ayuntamiento de Málaga.

Obstrucción.—El señor Dato Madrid 7 (23'50).

El señor Moret ha recomendado á sus amigos políticos la obstrucción respecto al empréstito proyectado por el Ayuntamiento de esta Corte.

Se afirma con insistencia que el presidente del Consejo, ha llamado al señor Dato, que como es sabido se encuentra de viaje, reparando su quebrantada salud; para celebrar con él una conferencia, y ver de solucionar el conflicto originado con motivo de la negativa, por parte del Gobierno, de conceder vacaciones parlamentarias hasta que quede plenamente dis-

cuido el proyecto de Administra-ción local.

Noticia desmentida

Madrid 7 (23'50)

El ministro de Fomento, señor Gonzalez Besada ha desmentido categóricamente la especie lanzada de que presentaría la dimisión de su alto cargo, por no hallarse conforme con la política del Gobierno de que él forma parte.

El Sr. Besada ha ratificado su inquebrantable adhesión al señor Maura.

Fijando limites

Madrid 7 (23'50)

Segun parece el Gabinete ha señalado como limite el dia quince del corriente mes para recabar su plena libertad de acción, en caso de no haberse solucionado los conflictos surgidos en el Parlamento, motivados por las divergencias de apreciación en los debates planteados.

Declaraciones.—Nueva conferencia Madrid 7 (23'50).

Dicen de Paris que el periódico «Le Matin» publica unas declaraciones de los políticos españoles, Sres. Canalejas, López Domínguez y Conde de Romanones respecto á los asuntos de Marruecos.

lebrarán con un mes de anticipación á la fecha de cada vencimiento trimestral y se ajustarán al cuadro que se estampará al dorso de los títulos.

El banco de España tendrá á su cargo el servicio de pago de intereses y amortización en Madrid ó en Sucursales, á voluntad de los tenedores, á cuyo efecto el Tesoro le entregará la cantidad que correspondiera en cada trimestre, con anterioridad á su vencimiento.

La suscripción se verificará, por cuenta del Tesoro público, en las oficinas del Banco de España y en todas sus Sucursales, excepto en las Islas Canarias, el día 9 del actual, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Los títulos se cederán al tipo de 85'75 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas, ó sean múltiplos de esta suma.

En pago de la suscripción se admitirá, por todo su valor nominal y los intereses vencidos hasta el día 9 del corriente, las Obligaciones del Tesoro emitidas en virtud de los Reales Decretos de 28 de Mayo de 1907 y 11 de Abril de 1908.

Los pedidos de suscripción, en Obligaciones ó en metálico, se harán separadamente en los impresos que facilitará esta Sucursal; pudiendo hacerse directamente por los mismos suscriptores ó por mediación de Corredores de Comercio, abonándose á estos el corretaje oficial.

A los pedidos á pagar en Obligaciones del Tesoro, se acompañarán estos valores, debidamente facturados: ingresando en esta Caja, sin cupón, las Obligaciones de 1.º de Julio de 1907, y con los cuatro cupones que llevan unidos, las de 1.º de Mayo del año actual.

Los suscriptores por este concepto recibirán un resguardo talonario del importe de las Obligaciones, más el de los intereses vencidos: resguardo que será canjeado por las correspondientes carpetas provisionales, cotizables en Bolsa, y estas lo serán á su tiempo por los títulos definitivos de Deuda al 4 por 100 amortizable.

Dichas carpetas llevarán cuatro cupones, representativos de los intereses á satisfacer en 1.º de Octubre del año actual y 1.º de Enero, 1.º de Abril y 1.º de Julio de 1909.

Los suscriptores de Deuda amortizable, pagaderas en Obligaciones del Tesoro, no estarán sujetas á prorrateo; y por las fracciones que no lleguen á 500 pesetas se dará un residuo.

Los suscriptores á pagar en metálico, entregarán, al hacer sus pedidos el 10 por 100 de su importe nominal: recibiendo en cambio un resguardo talonario de su proporción.

El día 20 del actual, entregarán la cantidad necesaria para completar, con la ya pagada, el total importe de la suscripción; reconociéndose entonces á los interesados los resguardos y facilitándose las carpetas provisionales.

Si el producto de la suscripción pública fuese superior á la cantidad de 160.000.000 de pesetas, se hará un prorrateo entre los suscriptores á metálico, para reducir sus pedidos á la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se abonará en un residuo, cuando no llegue á 500 pesetas nominales.

Los suscriptores por Obligaciones de Deuda flotante, que tengan estos valores depositados en las Cajas del Banco, no necesitan retirar previamente los depósitos para acudir á la suscripción; pudiendo entregar los resguardos, bajo la correspondiente factura, previo el pago de los derechos de custodia desvenagados. Dichos resguardos deberán contener al dorso el Recibí del interesado.

Se entenderá que no desean tomar parte en la suscripción, los tenedores de Obligaciones de Deuda flotante que las tengan depositadas en el Banco y no hagan el pedido correspondiente, acompañado de los resguardos de los depósitos, el citado día 9 del corriente.

Los tenedores de Obligaciones que las tengan en el Banco de España en garantía de operaciones de préstamo ó de crédito, si antes del día 9 de este mes no avisan en contrario, se entenderá que acuden á la suscripción de Amortizable; pudiendo también, si lo prefieren, presentar sus pólizas bajo factura, que podrá ser intervenida por Agente de Bolsa ó Corredor de Comercio, donde no existan aquéllas. Dichas pólizas se les devolverán con nota en que conste que la garantía de Obligaciones quedará sustituida por nueva Deuda Amortizable.

Se advierte al público que el día 9 del actual no despachará esta Sucursal ninguna operación nueva de descuento, préstamo ó crédito limitándose á la renovación de las vencidas.

Las puertas exteriores de esta Sucursal se cerrarán á las cinco de la tarde, y los suscriptores que se hallen á dicha hora dentro del edificio, podrán hacer sus pedidos por el orden que se establezca.

Palma 6 de Julio de 1908.—El Secretario, Jaime Triay.

Todas las declaraciones coinciden en un punto, es á saber, en la necesidad de la celebración de una nueva Conferencia complementaria de la celebrada en Algeciras.

Varias noticias

Las fiestas de San Fermín Madrid 7 (23'50)

Noticias que se reciben de Pamplona dan cuenta de las solemnes fiestas que allí se celebran dedicadas á San Fermín, patrón de aquella ciudad.

Uno de los números más brillantes ha sido la procesión que resultó lucidísima.

La presidieron las autoridades y fué presenciada por una enorme concurrencia que se apretujaba en los balcones y calles del tránsito.

Visitas.—Reforma de una ley Madrid 7 (23'50).

Los asambleístas viticultores reunidos en esta Corte nombraron una comisión para que visitara á los señores Maura, Moret y Canalejas á fin de rogarles que se interesen por la reforma de la ley de alcoholes.

Los visitados prometieron hacer cuanto esté de su parte para complacerles, saliendo los comisionados muy satisfechos de las entrevistas.

El Rey a Toledo.—La Infanta Isabel. Madrid 7 (23'50). S. M. el Rey, es esperado el día trece por la noche, en esta Corte, en donde pernochará.

Al siguiente día marchará a Toledo, con el objeto de asistir a las fiestas militares que allí se preparan.

De la Granja comunican que ha llegado a aquel real sitio S. A. la infanta doña Isabel.

Fuñerales Madrid 7 (23'50). En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado solemnes funerales en sufragio de los que tomaron parte en la jornada del 5 de julio de 1822.

La iglesia estaba severamente adornada. Presidió el Sr. López Domínguez asistiendo una compañía de milicianos y otra de infantería.

Después de terminada la función religiosa, visitaron los asistentes el arco de la calle del Siete de Julio, depositando coronas y desfilando las fuerzas por debajo el arco.

Del Extranjero

Plaga de mariposas Madrid 7 (23'50).

Florenca.—Ha aparecido una verdadera plaga de mariposas millones de millones de dichos himenópteros lo invaden todo llegando a oscurecer el sol.

A consecuencia del fenómeno han chocado varios tranvías resultando muchos pasajeros heridos.

Los vecinos, alarmados, refugian en el interior de sus casas.

Incendio formidable Madrid 7 (23'50).

En Puerto Príncipe (Cuba) se declaró un terrible incendio. Las llamas se propagaron rápidamente destruyendo barrios enteros, y produciendo la explosión de algunos polvorines.

A consecuencia de la catástrofe hay que lamentar muchas víctimas.

Incendio formidable Madrid 7 (23'50).

En Puerto Príncipe (Cuba) se declaró un terrible incendio. Las llamas se propagaron rápidamente destruyendo barrios enteros, y produciendo la explosión de algunos polvorines.

A consecuencia de la catástrofe hay que lamentar muchas víctimas.

La población hallase consternada.

Carreras accidentadas Madrid 7 (23'50).

En las grandes carreras de automóviles celebradas en Dieppe ha resultado vencedor el alemán Lautens.

Se han registrado numerosos accidentes, siendo el más lamentable el vuelco de uno de los vehículos perteneciente a la casa Panhard, resultando muertos dos individuos que lo tripulaban.

Las Cortes

Congreso.—Habla el ministro de Estado. Madrid 7 (23'50).

Después de abierta la sesión, que preside el señor Aparicio, el ministro de Estado señor Allendesalazar, contesta a una pregunta que formuló ayer el señor Villanueva sobre los asuntos de Marruecos.

Al señor Villanueva no le satisface la contestación del ministro de Estado, y dice que lo más conveniente para España hubiera sido no intervenir para nada en la cuestión marroquí.

Replica el señor Allendesalazar que el Gobierno ha hecho cuanto debía hacer.

El señor Rosselló y los sucesos de Sansellas. Madrid 7 (23'50).

El diputado por Mallorca señor Rosselló habla para ocuparse del reciente suceso de Sansellas.

Se queja el diputado mallorquín del abuso de la Benemérita en materia tan delicada como es el empleo de las armas.

Describe lo ocurrido en Sansellas, donde ha resultado víctima de una imprudencia notoria un sujeto de excelentes cualidades, ocasionando el triste suceso días de luto a una familia muy apreciada en aquel pueblo.

Termina el señor Rosselló pidiendo que se depuren las responsabilidades.

Le contesta el ministro de la Gobernación diciendo que así se hará.

Sobre la suspensión del Ayuntamiento de Málaga. Madrid 7 (23'50).

Reanúdase el debate sobre la suspensión del Ayuntamiento de Málaga.

El jefe de los demócratas señor Canalejas continúa en el uso de la palabra.

Examina la Real Orden que y provincia de Castellón algunos agentes de consumo sostuvieron una fuerte riña con unos matuteros, resultando algunos heridos.

Un bando Madrid 8 (9'00). Bilbao.—El alcalde, bizcaitarra, del pueblo de Arrencudiaga ha dictado un bando prohibiendo el baile agarrado y haciendo constar que los infractores serían castigados con fuertes multas.

La acción popular en la causa de los petardos Madrid 8 (9'00).

Coruña.—Las sociedades obreras han encargado al prestigioso ex-alcalde señor Montela que ejerza la acción popular en la causa instruida con motivo de los petardos que explotaron últimamente en aquella ciudad.

La revolución del Paraguay.—Inundaciones Madrid 8 (9'00).

Comunican de «La Asunción» capital de la república del Paraguay que ha sido proclamado el estado de sitio.

Noticias de Constantinopla dan cuenta de haber ocurrido grandes inundaciones que han destruido sesenta casas, en el pueblo de Yokas.

Las desgracias personales son también numerosas.

Choque de trenes.—Población tomada Madrid 8 (9'00).

Dicen de Budapest que ha ocurrido un choque de trenes, resultando dos muertos y 17 heridos.

Cablegramas recibidos Honduras participan que tropas procedentes de San Salvador se han apoderado de la ciudad de Gracias.

ORTIZ

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial) Bolsin de Barcelona Barcelona 8 (11'25).

Interior. . . . . 83'62 Amortizable. . . . . 88'95 Nortes. . . . . 74'65 Alicante. . . . . 94'00 Buxareu.

Después de acordar que la reunión de secciones se celebre mañana se levanta la sesión.

Senado

Don Amos Salvador se queja.—Lo que dice el señor San Pedro. Madrid 7 (23'50).

Abierta la sesión bajo la presidencia del general Azcárraga, el exministro don Amos Salvador se queja del calor excesivo.

Dice que el Gobierno no tiene el derecho de coacción sobre las minorías, que supone la prolongación de las sesiones y afirma que esto altera el régimen parlamentario.

Costéale el ministro de Instrucción, señor San Pedro.

Dice que la duración de las discusiones depende de las oposiciones y no del Gobierno y que la importancia que el mismo señor Salvador concedía al proyecto de Administración era el mejor justificante de la prolongación de los debates.

Los señores Davila, Salvador y Cortezo interrumpen varias veces al orador.

Por falta de número Madrid 7 (23'50).

Se entra en la orden del día. Se concede la palabra al senador señor Palomo para continuar la interpelación sobre los asuntos de Marruecos, pero habiéndose contado el número de señores senadores presentes y resultando insuficiente el número para celebrar sesión levántase esta, quedando en el uso de la palabra el señor Palomo.

Ultimos telegramas Madrid 8 (9'00).

Cádiz.—En la iglesia de San Francisco de esta ciudad se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las víctimas del «Larache».

A ellos asistieron las autoridades y una numerosa y distinguida concurrencia. Asistieron también algunos de los supervivientes del terrible siniestro.

Pueblo en Peligro.—Riña Madrid 8 (9'00).

Dicen de Santander que el pueblo de Colio vese a menazado de una catástrofe a causa de los continuos desprendimientos de grandes bloques de una montaña vecina.

Entre el vecindario reina extraordinario pánico y consternación.

En el pueblo de Almanzora,

Examina la Real Orden que y provincia de Castellón algunos agentes de consumo sostuvieron una fuerte riña con unos matuteros, resultando algunos heridos.

Un bando Madrid 8 (9'00). Bilbao.—El alcalde, bizcaitarra, del pueblo de Arrencudiaga ha dictado un bando prohibiendo el baile agarrado y haciendo constar que los infractores serían castigados con fuertes multas.

La acción popular en la causa de los petardos Madrid 8 (9'00).

Coruña.—Las sociedades obreras han encargado al prestigioso ex-alcalde señor Montela que ejerza la acción popular en la causa instruida con motivo de los petardos que explotaron últimamente en aquella ciudad.

La revolución del Paraguay.—Inundaciones Madrid 8 (9'00).

Comunican de «La Asunción» capital de la república del Paraguay que ha sido proclamado el estado de sitio.

Noticias de Constantinopla dan cuenta de haber ocurrido grandes inundaciones que han destruido sesenta casas, en el pueblo de Yokas.

Las desgracias personales son también numerosas.

Choque de trenes.—Población tomada Madrid 8 (9'00).

Dicen de Budapest que ha ocurrido un choque de trenes, resultando dos muertos y 17 heridos.

Cablegramas recibidos Honduras participan que tropas procedentes de San Salvador se han apoderado de la ciudad de Gracias.

ORTIZ

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial) Bolsin de Barcelona Barcelona 8 (11'25).

Interior. . . . . 83'62 Amortizable. . . . . 88'95 Nortes. . . . . 74'65 Alicante. . . . . 94'00 Buxareu.

Después de acordar que la reunión de secciones se celebre mañana se levanta la sesión.

Senado

Don Amos Salvador se queja.—Lo que dice el señor San Pedro. Madrid 7 (23'50).

Abierta la sesión bajo la presidencia del general Azcárraga, el exministro don Amos Salvador se queja del calor excesivo.

Dice que el Gobierno no tiene el derecho de coacción sobre las minorías, que supone la prolongación de las sesiones y afirma que esto altera el régimen parlamentario.

Costéale el ministro de Instrucción, señor San Pedro.

Dice que la duración de las discusiones depende de las oposiciones y no del Gobierno y que la importancia que el mismo señor Salvador concedía al proyecto de Administración era el mejor justificante de la prolongación de los debates.

Los señores Davila, Salvador y Cortezo interrumpen varias veces al orador.

Por falta de número Madrid 7 (23'50).

Se entra en la orden del día. Se concede la palabra al senador señor Palomo para continuar la interpelación sobre los asuntos de Marruecos, pero habiéndose contado el número de señores senadores presentes y resultando insuficiente el número para celebrar sesión levántase esta, quedando en el uso de la palabra el señor Palomo.

Ultimos telegramas Madrid 8 (9'00).

Cádiz.—En la iglesia de San Francisco de esta ciudad se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las víctimas del «Larache».

A ellos asistieron las autoridades y una numerosa y distinguida concurrencia. Asistieron también algunos de los supervivientes del terrible siniestro.

Pueblo en Peligro.—Riña Madrid 8 (9'00).

Dicen de Santander que el pueblo de Colio vese a menazado de una catástrofe a causa de los continuos desprendimientos de grandes bloques de una montaña vecina.

Entre el vecindario reina extraordinario pánico y consternación.

En el pueblo de Almanzora,

Últimas noticias

Desde La Puebla

(De nuestro redactor enviado especial)

Antes de la vista Llegada del Tribunal.—Recolectando impresiones.—Haciendo calendarios.

A las nueve y diez de la noche llega a La Puebla el tren que conduce a los señores que tienen que formar el Tribunal que ha de entender en la causa de que ya tienen noticia nuestros lectores.

El andén ofrece un animado aspecto. Una gran multitud se apretuja frente a las ventanillas de los coches, guiada por el deseo de presenciar de cerca el paso de los representantes de la justicia; como si en sus semblantes tuvieran que encontrar escrito el fallo que recaerá sobre los procesados.

Del tren se apean los magistrados don Javier Valencia, don José Gayo, el abogado-fiscal, don Pelagio Azpicueta, los juristas don Lorenzo Barceló, don Miguel Ramis, don Gabriel Fuster, don Mateo Cabot y varios redactores de periódicos de Palma que pasamos a esta para hacer la reseña informativa del juicio.

En la estación esperan a esos viajeros el presidente del Tribunal, el magistrado don Manuel Gimeno, el secretario auxiliar don Luis Canals, los juristas don Antonio Pujol y don Luis Alemany, quienes han llegado a La Puebla en el tren de las cuatro de la tarde; el alcalde, D. Jaime Comas, el Juez, don Gabriel Socias, don Domingo Alomar, don Rafael Lacy, varios señores concejales y muchas otras personas que la premura del tiempo y la confusión que en estos momentos reina en el andén no me permiten detallar.

Todos los señores magistrados, el señor Abogado fiscal, el secretario, varios abogados y todos los periodistas se dirigen a la fonda «Ca'n Bonnin», en donde quedan en calidad de huéspedes.

Poco después de haber cenado, los periodistas nos lanzamos a la calle ávidos de recoger impresiones de la gente del pueblo.

Por las calles y plazas no se oye hablar de otra cosa más que de los señores que han llegado; de esos señores que en nombre de la justicia vienen a pedir responsabilidades.

En los cafés y bodegones nutridos corros de jornaleros comentan el hecho, escuchando las explicaciones que sobre asuntos judiciales da algún cicerone, a quien el cargo de jurado ó de testigo ha llevado algunas veces a la Casa-Audiencia del Palacio de la Almudaina.

En una plazaoleta me acerco a varios hombres y mujeres que junto a un portal hablan del asunto motivo de la vista.

Las manifestaciones que de ellos recojo son desfavorables a «Sa Pollera».

En un bodegón hablo con varios de los procesados a las preguntas que les dirijo me contestan presa de una gran intranquilidad de ánimo y procurando justificarse.

Hoy para los pobleños es un día semifestivo. Muy pocos trabajan. Los vecinos recostados en los quicios de las puertas han empezado ya muy de mañana a hacer pronósticos y calendarios.

Esta mañana en el tren de las diez llegarán procedente de la cárcel de Palma «Sa Pollera» y Juan Llabrés (a) «Pedret», ambos para declarar como testigos en el acto del juicio.

Témeanse manifestaciones de desagrado por parte de los pobleños como acto de protesta de su presencia en el pueblo.

Tendré al corriente a los lectores de todo lo que pase.

De la provincia Mallorca

Llorito 6 de julio 1908. Con mucha solemnidad y animación se celebró ayer en este pueblo la fiesta que anualmente se dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

A las 8 de la mañana tuvo lugar la Comunion general viéndose se muy concurrida.

A las 9 y media se cantó Tercia después de la cual se celebró la misa mayor ocupando el púlpito el notable orador sagrado Rvdo. P. Casas de la Misión, quien pronunció un tierno y elocuente sermón.

Terminó su discurso felicitando a los obreros de la fiesta, al vecindario, a nuestro digno Vicario, y especialmente a don Joaquín Aguiló, a cuyo cargo se celebra dicha fiesta.

Con el mayor ajuste y entonación se cantó por el pueblo la misa de «Angelis».

A las 6 de la tarde después de cantadas las Vísperas se celebró

Almacenes Montaner Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11 Paneria.—Sastreria.—Camiseria. NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO Se han recibido abundantes surtidos de géneros del país y extranjeros para la TEMPORADA de PRIMAVERA y VERANO PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Papel y sobres La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres a los siguientes precios: 1000 cartas comerciales timbradas . . . . . Ptas. 8 1000 sobres id. id. . . . . 5 Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA y en las sucursales de INCA y MANACOR

solemne procesión a la cual asistió la banda de música de Monturri que tan acertadamente dirige don Pedro Sampol.

—El 29 del mes próximo pasado, celebró su fiesta onomástica el digno y laborioso director del Colegio de Santo Domingo de esta localidad don Pedro Vidal Torres, cuyo señor se vió muy obsequiado y visitado, demostrándole así las simpatías que ha sabido captarse entre nosotros.

Corresponsal. Una agresión Por la guardia civil del puesto de Esporlas ha sido detenido el vecino de aquella villa Antonio Mas Bosch, casado, de 45 años de edad, presunto autor de haber agredido con una varilla de acebuche a la vecina de la misma Francisca Font Campomar.

Esta resultó con varias lesiones leves. El hecho se perpetró en la tarde del día 3 del actual en el predio llamado Son Valentí, del término municipal de Banyalbufar.

Como presunto autor del hecho ha sido puesto el agresor a disposición del juez municipal respectivo.

Noticias sueltas Debiendo adquirirse para las atenciones del Hospital militar de esta plaza buen número de artículos de consumo, el día 24 del actual, a las once de su mañana, se celebrará una subasta en aquel establecimiento.

—Los Ayuntamientos de Palma y Selva han remitido al señor Gobernador civil, para su publicación en el Boletín Oficial las cuentas de las operaciones de contabilidad realizadas por aquellas cajas municipales.

—La guardia civil del puesto de Petra ha denunciado a un sujeto por infringir el reglamento y policía de carreteras.

El carretero infractor ha sido multado hoy por el señor Gobernador en diez pesetas.

—Para su inserción en el Boletín Oficial se ha recibido hoy en el Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Ferrerías (Mallorca) durante el segundo trimestre del actual año.

—En la secretaria del Ayuntamiento de Mahón se hallan expuestas al público, a efectos de reclamación, las modificaciones del Puente de la calle del Angel y del plano del caserío de Llumesanas.

Huelga en el ferrocarril de Sóller

El señor Gobernador civil ha recibido del Alcalde de Sóller el siguiente telegrama: «Los obreros mineros que trabajan en el túnel mayor del ferrocarril Palma-Sóller se han declarado en huelga, pidiendo una peseta veinticinco céntimos de aumento en el jornal.

El Empresario se niega a aceptar esta condición, ofreciéndoles un aumento de veinticinco céntimos.

Los huelguistas son unos cuarenta, y observan una actitud completamente pacífica, habiendo tomado precauciones para garantizar la libertad del trabajo.

Los obreros albañiles que trabajan en el túnel y no se han declarado en huelga han tenido que suspender el trabajo a causa de la huelga de los primeros, por falta de galería.

Al parecer esta huelga no reviste importancia ninguna.

Supuestas ladronas

En el Gobierno civil se ha recibido hoy una comunicación de la Benemérita del puesto de Son Servera dando cuenta de haber denunciado al juez municipal de aquella villa a las vecinas de la misma Catalina Roig Soler, de 8 años de edad, y Margarita Soler Caldentey, de 36 años, madre de la Catalina, por haberlas acusado Isabel Maria Caldentey de ser la autora y encubridora, respectivamente, de un hurto de dos sortijas de oro y un cuello de camisa.

El hecho, según la denunciante se cometió el día 29 de junio último en una casa de campo de aquel término municipal.

Los objetos que se suponen ro-

bados no han podido ser hallados hasta la fecha.

Plaza vacante

Por renuncia del que la venia desempeñando, se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Alayor (Menorca), dotada con el haber anual de mil quinientas pesetas.

Según un edicto que se publicará en el Boletín Oficial, los aspirantes que deseen optar a dicha plaza deberán presentar sus instancias, debidamente documentadas, en la secretaria de aquel Ayuntamiento.

Las solicitudes se admitirán durante el plazo de treinta días.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID Cambios del 7. Interior cantado. . . . . 83'30 Interior fin de mes. . . . . 83'62 5 p.º Amortizable. . . . . 101'25 Banco de España. . . . . 102'00 Compañía Tabacalera. . . . . 395'00 Francos. . . . . 12'15 Libras. . . . . 25'18 Exterior (si cupón). . . . . 95'35 VALORES LOCALES Ultimas cotizaciones.

Table with financial data: Crédito Balear . . . . . \$ 99'00 Fomento Agrícola . . . . . 93'00 Ferro-Carril . . . . . 93'00 Isleña Marítima . . . . . 91'50 Obligaciones Isleña Marítima . . . . . 101'00 Obligaciones Salinera del 6 p.º . . . . . 102'00 Obligaciones id. del 5 p.º . . . . . 103'00 Sociedad Alumbardo por Gas . . . . . 129'00 La Económica. . . . . 11'00

ESPECTACULOS

En el Lírico Todos los días secciones de 7 a 11 de Cinematógrafo en combinación con números de variedades.

En los Obreros Católicos Variadas secciones de cinematógrafo todas las noches de 6 y media a 10.

En la Protectora Secciones de cinematógrafo todas las noches con estrenos desde las 6 a las 10.

Cinematógrafo Truyols Todas las noches secciones de seis a nueve. Estrenos todos los días.

Mar y Tierra Todos los días Cinematógrafo con variado programa.

NOTA.—Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican r emendación alguna de las mismas. Dejan a la conciencia de cada uno, el que de de asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vean representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de VAPORES El acreditado vapor ISLEÑO

Saldrá de este puerto para el de Marsella el sábado 11 del actual a las doce del día. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Palacio, 26. Palma 6 de Julio de 1908. El N.º Director, Sebastián Simó

ASIGNATURAS DEL BACHILLERATO

Clases de repaso por D. José M.º Tous y Maroto Ayudante del Instituto Informes: Cavallería, 23-1.º

Precios de Fábrica

MOLDURAS PARA CUADROS

Isidoro Lassalle Hijo No equivocar esta casa Calle BROSSA 25

Gafas y Lentes

MOLDURAS para CUADROS Aparatos de Física S. Nicolás, 31—Casa Lassalle PRECIOS SIN COMPETENCIA

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS 8.—PALMA

HISTORIA Y GUIA DE LOURDES

POR Rosendo Fortunet, Pbro, Lujosamente encuadernado se vende a 2'50 ptas. en la librería de Guasp, Morey 6, Palma.

FRESA mallorquina

Colimado LA-PROVIDENCIA

Por poco ó mucho dinero que Vd. tenga, aproveche la GRAN LIQUIDACION de LA PALMERA CEREBROS, 6 Y BOLSERIA, 6

Magnesia de GRANET-TERRASA

El citrado granular efervescente preparado por el farmacéutico B. Terrasa, es el mejor refresco de todos los conocidos, aromatizado al anís, fresa y limón. Véndese á 0'75 pesetas frasco, 0'50 id. los 100 gramos y 0'20 id. los 30 gramos. Ventas al por mayor—Centro Farmacéutico y en casa del autor Farmacia Terrasa (sucesor de Obrador) Fideos 12—Ventas al detall—En las FARMACIAS Y DROGUERIAS

TRABAJOS RELIGIOSOS. Programas é invitaciones para fiestas religiosas. Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos á una ó mas tintas, sobre papel mate ó satinado. ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desee. Tipo-litografía de AMERGUAL Y MUNTANER Cañena, 2 y Conquistador, 30. Sucursales en Inea y Manacor

INTERESA a los que se ausentan. El antiguo embelador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles. Corresponsales á los principales puntos de España. Se responde de roturas, presupuestos gratis. NO CONFUNDIRSE SOLEDAD NÚM. 18, (CARPINTERIA) Contabilidad y correspondencia mercantil. Persona apta que dispone de algunas horas desocupadas, se ofrece para llevarla. También se encarga de copiar toda clase de documentos. Informes: «Agencia de Publicidad», Luz, 21.

LLOID SABAUDO. Saldra de Tarragona el 4 de Agosto, directo para Buenos-Aires. El magnifico y rápido vapor de 14.000 ton. TOMASO DI SAVOIA. Tres puentes de paseo, telégrafo Marconi y jardín de invierno. Travesía 15 días. Lujo especial para pasaje de 1ª clase. Segunda clase económica á Fr. 35. TERCERA CLASE. Dormitorios higiénicos. Comedores con mesas. COCINA ESPAÑOLA. Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, núm. 49. pal.—Palma.

Vapores Directos. Línea de la América del Sur. Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires saldra del puerto de Barcelona el día 19 de Julio el vapor BERENGRER EL GRANDE. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Línea del Brasil-Plata. Salidas fijas mensuales para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldra de Barcelona el día 7 de Julio, el vapor español de 7.500 toneladas. CADIZ. Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Se aceptan mercancías dando conocimientos directos para Rosario de Santa Fé y Puerto Madryn con trasbordo en Buenos Aires y tambien para Pernambuco, Bahía Porto Alegre, San Francisco, Rio Grande y Pelotas con trasbordo en Rio Janeiro. Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de 1ª y 2ª clase sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3ª clase se aloja en amplios departamentos, sierviéndose la comida en mesas. Alumbrado eléctrico. Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañia Sres. Martínez y Planas SAN JUAN, 20—PALMA

Nuestras comunicaciones. Ferrocarriles de Mallorca. Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7'40, 14 y 18'15; para Felanitx, á 7'40, 14'08 y 18'15; para La Puebla, á las 7'40, 14'40 y 18'15. Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2'30, 6'30 y 17'15; para Felanitx y La Puebla, á las 6'30 y 17'15. Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40, 12'15 y 17. Salidas de La Puebla: Para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55, 12 y 17'25. Vapores correos. Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde. Salidas de Palma para Ibiza y Valencia. Los viernes á las 12. Salidas de Palma para Ibiza: Los domingos á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana. Salidas de Palma para Argel: Los jueves 5 tarde. Salidas de Palma para Marsella: los sábados á las 12. Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: los miércoles á las 10 noche. Salidas de Ibiza para Palma: los domingos y viernes á las 10 noche. Salidas de Barcelona para Palma: los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde. Salidas de Barcelona para Palma y Argel el miércoles á las 6 y media tarde. Diligencias correos. Pueblos Puntos de parada Salidas Llegadas. Andraitx, Pelaires, 98, 2 tde. 7 ma. S'Arzobú, 7. Capdeuá, Santacilia, 8. Calviá, Santacilia, 8. Esporlas, p. del Oliver, 9. Establiment, 9. Estalenchs, 9. Bafalbufer, 9. Puigpvent, 9. Valldemosa, S. Miguel, 84. Deyá, 8. Sóller, S. Miguel, 80. Buñola, 8. Lluçmayor, Bauló, 6. Santany, 8'30. Campos, 8'30. Samsellas, p. San Antonio, 8'30. Sta. Eugenia, 8'30. Felanitx, Mercadal, 13. Algaida, 6. Montañri, 6. Porreras, 9.

LIBRERIA RELIGIOSA. 19 BROSSA 19. Obras ultimamente recibidas. Lecturas Recomendables por Decorme S. J. El Embajador de Cristo por Gibbons. Vida de S. Juan de Dios por Pozo. El Amor del Alma por Ligorio, edición económica. Las Sociedades de Socorros Mútuos por Le Soc. Historia popular de los Sitios de Zaragoza en 1808 y 1809 por Torcal. La Educación de la Castidad por el P. Ruiz Amado S. J. El Modernismo Religioso segunda serie de conferencias sobre Los Peligros de la Fé por Ruiz Amado S. J. El Rayo de Luz por Monlaur, traducción de la 80ª edic. francesa. Cantemus Dómino Colección de 191 cánticos religiosos de varios autores por un P. de la compañía de Jesús. Están aprobados por la C. de M. S. de Mallorca á excepción de 19. Los Esponsales y el Matrimonio por Ferreres. Las Maravillas de Lourdes por Segur. Hojitas propias para repartir durante el mes de Junio, á precios limitadísimos. 19 BROSSA 19. Servicios de la Compañia Transatlántica de Barcelona. Línea de Cuba y Méjico. El día 17 de Julio saldra de Bilbao, el 20 de Santander, el 24 de Coruña el vapor REINA M.ª CRISTINA directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Línea de New-York, Cuba y Méjico. El día 26 de Julio saldra de Barcelona, el 28 de Málaga, el 30 de Cadiz el vapor BUENOS AIRES directamente para New-York, Habana y Veracruz. Línea de Venezuela-Colombia. El día 11 de Julio saldra de Barcelona, el 13 de Málaga y 15 de Cadiz el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 22 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Tambien admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Curacao. Línea de Filipinas. El día 18 de Julio saldra de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias al C. LOPEZ LOPEZ directamente para Génova, Porr-Saiz, Suez, Costa Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumará, China, Japón y Australia. Línea de Buenos-Aires. El día 3 de agosto saldra de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Línea de Canarias. El día 17 de cada mes saldra de Barcelona, y el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVARDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona. Línea de Fernando Poo. El 25 de Julio saldra de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor S. FRANCISCO para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Línea de Tanger. Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábado. Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros á quienes la Compañia de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Tambien se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportación. La Compañia hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes. Servicios comerciales. La sección que de estos Servicios tiene establecido la Compañia, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores. Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4—Palma

LA SOLIDEZ DEL CABELLO VILLENA. Ha sido reconocida y aprobada por las mejores eminencias médicas del mundo, como el producto más eficaz é inofensivo contra la calvicie y enfermedades del cuero cabelludo. En 40 días de uso continuo, renace el cabello, barba, bigote y cejas, consiguiendo un gran desarrollo y evitando las canas. Evita la caída por abundante que sea á las primeras fricciones, desapareciendo la caspa, dolores de cabeza y curando en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores en ella radiquen, llevando un perfume de lo más selecto. Único producto en el mundo que garantizan sus resultados con la devolución de su importe. Pidase en todas las farmacias, droguerías, perfumerías y bazares. Depositario: Centro Farmacéutico

LA INTERNACIONAL. Compañia Anónima de Seguros de Transportes. Dosseldorf (ALEMANIA). SEGUROS MARÍTIMOS Y TERRESTRES. Garantías totales 10.000.000 de pesetas. Agentes en los principales puertos de España y del Extranjero. Agencia Principal para la Isla de Mallorca. Don M. Serra Bannasar.—Luz, 21—Palma

AUTOMOVILES INDUSTRIALES INGLESES á vapor para cargas de hasta 6 toneladas. Modelo que ha obtenido las más altas recompensas por ser el más económico en consumo de combustible y el más sólido y capaz para toda clase de carreteras, y pendientes sin necesitar reparaciones. Omnibus á petróleo para viajeros, Garantizados. Representación exclusiva en España: JULIO PEÑA Y MARTÍN. Princesa 77 Madrid. Teléfono 2413. Telegramas. Radium-Madrid. Maquinaria y motores para agricultura y toda clase de industrias

PRONTITUD reserva y Economía. Se facilitan capitales á préstamo hipotecario, compra y venta de fincas, y se gestiona el arreglo y cobro de censos y alquileres. Razón: «Agencia de Publicidad», Luz, 21. Casa de Recreo. Se alquila una de mucha capacidad, en San Llull de la Villeta. Informarán en Son Rusiñó ó en Palma calle de la Cofradía, 4. CHALET. Se desea alquilar una situada en Son Artañeta que reúna todas las comodidades apetecibles, incluso jardín, cochera y agua en abundancia. Informarán: Panadería de Santa Eulalia núm. 8.

Medias y calcetines de algodón y de lana HECHOS A MAQUINA. Calcetines desde 22 reales docena y Medias desde 33 reales docena. Clases de gran duración. J. CAÑELLAS. Calle de Sto. Domingo núm. 12—PALMA

BOCA. Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de Mentholina que prepara el Dr. Andreu. Su uso blanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oclusión de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pidase en la Rambla de Cataluña, 66, y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliteras, Palma de Mallorca.

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS. Xarop Vermífugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per metá es típic y per doná bons colós y molta ue gana a nel infants malaltisos. Gallicida Sureda.—Sense moléstia, fa desapareixe es call, que de pell y ses demás dureses d'es peus. Pastillas Sureda.—Curan de rél se mentenan fresca se boca, agradable s'alé y evitan al fumadós les moléstias dels mals tabacs. Sense píguas, harts, ni cap llejura, quedan ses senyorettes que se rentan cada éta amb AIGO OXIGENADA SUREDA. Es Bragués més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUGIA, se troben á sa POTEGARÍA den SUREDA y LITERAS. Costa d'en Brossa núm. 9. PALMA DE MALLORCA

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella. SERVICIO DEL MES DE JULIO DE 1908. Línea directa para el Rio de la Plata. El 21 de Julio saldra de Barcelona directamente para Buenos-Aires el magnifico y rápido vapor francés. FORMOSA admitiendo carga y pasaje. Línea para el Brasil-Plata. Para Bahía, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, saldra de Barcelona el día 20 de Julio el vapor francés ITALIE admitiendo carga y pasaje. Para más informes dirigirse: Plaza de Antonio Maura núm. 4. Tip. Litografía de Amengual y Muntaner